



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communions luthérienne et réformée

N° 108 September 2023 - Novembre 2023

Nouvelles

de l'Église de l'Est-Var

Reprise

Catéchisme

Page 4

**16 et 17
Septembre**

**Journées du
Patrimoine**

Page 8

**24
Septembre**

Culte de Rentrée

Pour tous à

Port Grimaud 11h

page 5

**16, 17, 19 et
22 Septembre**

Exposition

«Saison de la création»

St Tropez

page 8

Edito du pasteur Roger Foehrlé



Il faudrait être sourd et aveugle pour ne pas être saisi par ce qui se passe autour de nous : enfants torturés, adultes privés de leur terre, familles dispersées, droits de la vie et des vivants foulés au pied ... Souffrances et deuils continuent à frapper partout.

Serait-ce le temps des abandons, des laisser-aller, des repliements sur soi ?

La vie est sans prix, toute vie est porteuse de possibilités insoupçonnées, aussi est-il nécessaire de tout entreprendre pour la sauvegarder et lui créer un climat d'épanouissement. Il faut garder un regard lucide et un cœur ouvert sur le monde des humains, les lointains et les proches. Il faut conserver un perpétuel souci de leurs conditions. Il faut rejeter les scléroses des meurtrissures et des scepticismes.

La véritable humanité appelle et accepte les inspirations du Dieu de Jésus. Entendez hurler le mistral de l'Évangile : il faut que vivent les hommes ! Qu'ils vivent des biens de la terre, de la justice des hommes, du vouloir et de la compassion de Dieu ! Oui, que Sa volonté soit faite !

Les 4 lieux de Cultes de l'Est Var

Draguignan, Saint-Raphaël, Saint-Tropez, Port Grimaud.

Adresses, dates et horaires

Page 5



18 Mai

A Paris, où elle était depuis la dernière rentrée scolaire, j'ai revu Cyanna Musia 12 ans. Elle a été baptisée en 2022 à St Tropez après 2 années d'École Biblique. Beaucoup l'avaient rencontrée à différentes fêtes paroissiales. Nous avons passé la journée à « La Vilette » où tout l'a passionné.

B.Gallant

Saint Tropez : 28 Mai . BAPTÊME de Nadine-Berly Malahouka. Son engagement

«Qu'on ne trouve chez toi personne qui fasse passer son fils ou sa fille par le feu, personne qui exerce le métier de devin, d'astrologue , d'augure, de magicien, d'enchanteur, personne qui consulte ceux qui évoquent les esprits ou disent la bonne aventure, personne qui interroge les morts.

Dt 18 : 10/13

Ces versets doivent être un avertissement pour nous. Aujourd'hui, l'occultisme, le satanisme, la sorcellerie, la voyance ... sont présents dans notre quotidien, il suffit de voir l'horoscope dans le journal, de consulter un médium, un magnétiseur ...

La perte d'un proche est une des raisons invoquées, pour faire appel à ces pratiques. Avec le COVID, l'émergence des réseaux sociaux, la voyance s'est diversifiée, a gagné en visibilité, et en clientèle.

Regardons aujourd'hui comment de tels actes sont banalisés dans notre société européenne. Au point que nous n'avons plus le discernement et que les personnes qui suivent le Christ ne savent plus trop ce qu'il en est! Nous assistons à des désinformations, à un manque de crédibilité de notre religion chrétienne.

Aujourd'hui, je me présente devant vous tous réunis en ce magnifique jour de Pentecôte, afin que chacun d'entre nous se questionne, mette en garde la jeunesse.

Aujourd'hui, je me présente devant vous tous réunis en ce magnifique jour de Pentecôte, afin que chacun d'entre nous se questionne, mette en garde la jeunesse.

Grâce à la lecture de l'évangile, j'ai pu me rendre compte des menaces qui m'entouraient. C'est pourquoi j'ai décidé de m'ouvrir à une nouvelle vie en Christ et de me détacher de ces pratiques qui éloignent de Dieu.

Pour moi, le new-âge avec mes différentes lectures sur le développement personnel, de certains livres philosophiques écrits par des Francs Maçons, m'éloignent de Dieu par une connaissance erronée qui est tout sauf Chrétienne.

Tant d'idéologie, tant de questionnement, mais aucune paix intérieure.

«Je suis le chemin, la vérité et la vie, nul ne vient au Père que par moi »

WAHOU ! Ce fut une évidence, je l'ai rencontré en lisant la Bible, non pas comme un simple livre.

Je reconnais devant vous tous, ici réunis, Jésus-Christ comme mon unique sauveur et que Dieu l'a ressuscité des morts.

Par ce baptême, du haut de mes 35 ans je vais être une nouvelle créature en Christ avec la mort de mon ancien « moi ».

Que l'Éternel me donne sagesse, connaissance, discernement et que le Saint Esprit puisse me guider dans ma vie. Amen (Berly)



1^o Juin Diner du Conseil Presbytéral avec conjoints chez les Troadec pour le départ de Stefano.

LE PRITEMPS DANS LES



Port Grimaud 3 Juin.

Hylen Arselan
et
Andréas Gaul

Au bout de 10 ans de leur union civile, Hylen et Andréas ont voulu la celer définitivement en demandant la bénédiction de Dieu pour leur mariage. Ce couple connaît bien le golfe de St Tropez pour le fréquenter depuis longtemps. La cérémonie fut accompagnée de très beaux gospels.

Draguignan : 4 Juin. BAPTÊME de Manaëlle Vasseur



Temple comble avec la grande famille de Manaëlle, les nombreux amis et les enfants très attentifs venus témoigner et prier pour Manaëlle et ses parents.

Pour votre journal
vos suggestions sont
nécessaires et attendues

Barbara Gallant : 06 09 93 13 57

Hélène Troadec: 06 20 32 07 30

bbagallant@aol.com

troadecln@gmail.com A vos plumes!

Imprimé par Sud Print à
Fréjus sur papier recyclé.



FÊTE DE LA PAROISSE À LORGUES

Beaucoup de monde ce 11 juin pour fêter Stefano qui après 9 ans passés parmi nous, nous quitte pour la paroisse voisine. Sous la pergola de l'Ermitage Saint-Ferréol, de nombreux paroissiens s'étaient rassemblés pour assister au culte, moment très fort, avec l'hommage de Daniel Jublin et la confession de foi de Martine Giraud pour la confirmation de son baptême et la participation des KT de Draguignan, Melissa et Matt.



Le sketch préparé, écrit et fort bien dit par les 5 jeunes de l'École Biblique-KT de Saint Tropez, a bien fait rire l'assistance.

Ces jeunes devenus adultes se retrouvaient par hasard en 2050 au « Congrès mondial de la protection de la Lune » et découvraient, petit à petit, qu'ils parlaient tous français, qu'ils avaient tous habité St Tropez et que leur point commun était le Kt et ... Stefano.

Question, qu'était-il devenu? En regardant sur google la photo est apparue!



Adriana, Jade, Louisa, Gabriel, Marc-Milan

Stefano en 2050

PORT GRIMAUD cet été

En juillet Denise Tieffenbach a ouvert la saison à l'orgue, puis ce fut deux fois Daniel et Christophe Jublin qui nous ont entraînés dans la louange chantée, pour la joie de toute l'assemblée plus française qu'à l'habitude.

En août les estivants ont été fort peu nombreux au rendez-vous ! Est-ce dû aux énormes embouteillages incessants de la presqu'île?

17 et 18 Juin WEEK-END DES KT au presbytère



Déjeuner très gai dans le jardin avec la famille Onésime, les 4 KT et les enfants de Stefano. Ensuite les tentes ont été montées mais il fallait trouver les surfaces adéquates ! Puis il y eut un petit passage par la plage pour se rafraîchir, avant la veillée.

« Ces catéchumènes (Adriana, Jade, Matt et Melissa) se sont magnifiquement harmonisés entre eux, avec notre Pasteur Stefano Mercurio et avec Martine Giraud, leur monitrice, pour animer et nous offrir, le 18 juin, à Saint-Raphaël, un culte profond et rafraîchissant. Ils ont suscité en nous une grande joie et nous leur souhaitons un beau parcours personnel et dans l'Église » M-F Escot



23 Juin, Déjeuner chez Martine et Guy Bianquis



joyeux repas en nous faisant chanter.

après son dernier culte à St Tropez Stefano clôture ce



A PROPOS DES JMJ

La très belle prédication de Jean Weber le 13 août, à propos de la marche sur l'eau de Jésus et le « n'ayez pas peur » paraît être une belle introduction au mot de Jade, en effet il dit entre-autre :

« Si l'on faisait aujourd'hui un sondage demandant qui a dit « n'ayez pas peur » une majorité écrasante citerait sans aucun doute « le Pape »; et plus précisément Jean-Paul II, en 1978. Les nouvelles Journées Mondiales de la Jeunesse se sont tenues la semaine dernière et le « n'ayez pas peur » a de nouveau tenu sa place dans l'actualité (...). et je propose à cette occasion de mêler nos propres réflexions aux messages que l'on entend venant de chez nos frères catholiques, en donnant toute sa place à ce « n'ayez pas peur ». (...)

Jade de retour des JMJ .

J'ai pu vivre une expérience incroyable aux JMJ avec des moments de partage qui ont répondu à certaines de mes questions. J'y ai rencontré des personnes



tellement bienveillantes et accueillantes telles que ma « frat » ou bien la famille qui m'a accueillie la première semaine. J'ai aussi pu visiter le Portugal, pays magnifique, et enfin avoir la chance incroyable de voir le pape ! Ces deux semaines ont été intenses en me faisant sortir de ma zone de confort et en me permettant de m'ouvrir plus à la Foi. Je tiens à remercier toute la paroisse, le conseil presbytéral car c'est grâce à vous que j'ai pu y participer. Alors merci infiniment.

Jade Clavelin

Agenda

Partages Bibliques

Draguignan

Rendez-vous avec la Bible

Anne Georges : 06 64 09 89 28

Groupe Biblique Réformé

Premier mercredi de chaque mois à 20h au temple.

Contact : Etienne Atger 06 81 80 15 76. adingenierie@gmail.com

1ère réunion le 6 septembre, « la rencontre qui a changé la vie de toutes et tous, celle d'Adam et Eve avec Dieu » Gen 3.

Saint -Tropez

Groupe biblique de la presqu'île

3ème vendredi de chaque mois.

Contact :

J. Saint-Pierre 06 25 27 56 32

Première réunion, le vendredi 19 septembre à 15 heures au temple de Saint-Tropez.

Saint-Raphaël

Partage biblique Saint-Raphaël

A définir

Chorale

Draguignan, avec Anne-Marie Olive,

Contact : D. Rosain 06 81 92 15 38

ACAT

Contact : Magali Cook

magalicook@orange.fr.

Chaque mois l'appel de l'ACAT est



Visitez notre site Internet

<https://protestants-est-var.epudf.org>

indiqué sur le site de la paroisse.

Groupe biblique œcuménique

Saint-Raphaël

Le 2ème mercredi de chaque mois, à 20 h dans la salle d'activités de l'Eglise du Sacré Cœur de Fréjus.

Draguignan

EBO

Contact : D. Rosain 06 81 92 15

Groupe de prière

Draguignan

Contact : Anne Georges

06 64 09 89 28

Groupe Jeunes Ménages

Contact : Renaud Leenhardt

06 98 52 25 48

Amitié judéo-chrétienne

Une conférence a lieu chaque mois à la maison des sports et de la culture de Draguignan.

ajcfdraguignan@orange.fr

ECOLE BIBLIQUE ET CATECHISME

Les écoles bibliques et le catéchisme reprendront après la rentrée des classes. Pour l'instant l'organisation n'est pas totalement finalisée, mais vous pouvez contacter les responsables pour inscrire vos enfants.

Draguignan

Ecole Biblique

Danielle Rosain : 06 81 92 15 38

Catéchisme

Martine Giraud : 06 03 39 61 21

Saint-Raphaël

Ecole Biblique et Catéchisme

Contactez la paroisse au
0494952537

Saint-Tropez

Ecole Biblique et Catéchisme

Barbara Gallant : 06 09 93 13 57

Première rencontre le mardi 19 septembre à 17 h au temple de Saint-Tropez pour l'EB et KT.

VARS MUSICA en concert à l'Abbaye du Thoronet

Dans le cadre de la célébration des 20 ans de la formation Vars Musica, créée par Daniel Jublin et ses fils Emmanuel et Gabriel, celle-ci a donné un très beau concert dans l'Abbaye du Thoronet le 11 août avec des polyphonies de la Renaissance italienne et des improvisations.

Aux trois chanteurs, Gabriel Jublin, Mathias Deger, Davide Benetti, qui forment actuellement le groupe s'étaient joints pour l'occasion Daniel et Emmanuel, visiblement heureux de se retrouver pour chanter ensemble. Si toutes ces voix étaient magnifiques, celle de contre-ténor de Gabriel a raisonné merveilleusement dans l'abbaye comble d'un public enthousiaste.

Hélène Troadec

Nouvelles N°108

CULTE DE RENTREE A PORT GRIMAUD

Cette année le culte unique de rentrée se déroulera dans

L'ÉGLISE OECUMENIQUE DE PORT GRIMAUD

DIMANCHE 24 SEPTEMBRE à 11 heures.

1 place de l'Église.

**Ce sera l'occasion de nous regrouper autour de notre nouveau pasteur,
Roger Foehrlé et sa femme Marie Eve.**

Pot de sortie de culte et déjeuner.

L'association des propriétaires de Port Grimaud met à notre disposition la salle qui leur appartient en face de l'église. Elle se situe tout en haut du bâtiment, et la vue est magnifique.

Parking

Les personnes ayant du mal à se déplacer, pourront comme la dernière fois, stationner en face de l'entrée de Port Grimaud et emprunter le service des voiturettes électriques des résidents.

Les CULTES dans la PAROISSE

Horaires et lieux de cultes

Draguignan : chaque dimanche à 10h00, 20 boulevard du Général Leclerc
Cène chaque 2ème dimanche du mois

Saint-Raphaël : chaque dimanche à 10h30, 291 avenue du Maréchal Lyautey
Cène chaque 1er dimanche du mois

Saint-Tropez : 4° dimanche de chaque mois à 11h00, 7 rue du Temple
Cène à chaque culte

DANS NOS FAMILLES

Nous nous sommes réjouis lors des baptêmes de:

Nadine-Berly Malahouka le 28 mai à Saint-Tropez

Manaëlle Vasseur le 4 juin à Draguignan

Et des mariages de :

Hylen ARSELAN et Andreas GAUL le 3 juin à Port Grimaud

Véronique VOITURET et Marc Vincent ROLLAND le 30 juin à Saint-Raphaël

Nous avons accompagné les familles lors des obsèques de :

René GORRIA le 10 juillet au temple de Draguignan

Josette LEROY le 11 août au cimetière de Lorgues

Georges STHWARTZ le 22 août au crematorium de Grimaud.

ATTENTION

En raison de la course à pied
Saint-Tropez Classic qui
bloque toute circulation dans
le village
le culte du dimanche
22 octobre

à Saint-Tropez aura lieu

**le samedi 21 octobre à
18 h**

FÊTE DE PAROISSE A LORGUES

A la suite du repas partagé, l'après midi fut occupé aux jeux, sketches, cadeaux à Stefano et à une tombola très réussie organisée depuis 2 mois par Barbara au bénéfice du rafraichissement et équipement du presbytère. Un grand merci aux donateurs qui ont été bien généreux.

Une belle journée « qui fera date dans les annales et dans les cœurs ».



CONFESSION DE FOI DE MARTINE

Mon Dieu, je crois que tu es un Dieu d'amour... et que tu habites dans mon cœur depuis toujours. Je crois que tu es ma racine, mon fondement, ma Source... Je crois que tu me connaissais déjà ... avant que je sois née et même, avant... que je sois conçue. Je crois que tu m'accompagnes... chaque jour de ma vie et que tu m'accompagneras ainsi toujours. Mais Je crois aussi que je ne suis pas digne de toi, et même, que je ne le serai jamais.

Pourtant, malgré tout cela, je crois que tu continues à m'aimer d'un Amour éternel et sans limite... Oui, tout au long de ma vie... j'ai eu vraiment le temps... en 70 ans, de constater l'incroyable liberté que Tu m'as laissée, pour aller jusqu'au bout mes expériences de vie, de mes bêtises, de mes lâchetés...

Je suis bien consciente de te négliger Seigneur, de ne pas te laisser assez de place dans ma vie, pas assez de temps pour te prier, sauf quand ça va mal, pas assez de temps de silence, pour t'écouter, pas assez de temps pour me laisser inspirer par Toi... pour laisser ton Esprit souffler sur le mien ... jusqu'à embraser mon cœur... illuminer ma conscience.

Je m'agite, sans cesse, je brasse de l'air... Quand tu attends patiemment que j'appuie sur la touche « pause ».

Je crois, que seule LA CONSCIENCE CONSTANTE DE TA PRESENCE peut me nourrir, me combler, m'inspirer et m'aider à changer l'ordre de ma Vie. Je crois que l'amour que j'éprouve pour mes 3 fils, mes 2 petites filles, mes amis, ma paroisse et ses enfants, me rapproche de Toi ; je crois (...) que c'est ce que l'on offre qui nous enrichit.

Voilà pourquoi je te remercie beaucoup d'avoir pu exercer la catéchèse auprès de mon fils Aurélien, des enfants de St Raphaël, de Draguignan. Je remercie infiniment les pasteurs (...) pour la confiance, l'enseignement et le temps qu'ils m'ont accordé pour cela et qui m'a permis de croître sur ton chemin. Et je remercie surtout ces enfants, qui, par leur questionnement, leur curiosité, leur candeur, leur beauté intérieure, m'ont obligée à travailler, lire, creuser, relire, réfléchir Ta Parole pour la partager avec eux.

OUI, Je crois que Toi, Tu attends patiemment que je me mette sur « PAUSE » pour laisser enfin ton ESPRIT de PATIENCE, de JOIE, de CONFIANCE, de VERITE, d'ESPERANCE, d'AMOUR, de RESPECT de toute VIE... s'épanouir en moi. (...) Je crois, avec mon cœur de mère que tu seras enfin comblé quand toute notre humanité te louera et te reconnaîtra comme Père, Mère et source de Vie. (...)

Je sens enfin Seigneur, le besoin irrésistible de me tourner vraiment vers toi et de commencer aujourd'hui une conversion sans contrainte et plus profonde, vers toi, le Dieu de mon cœur.

Merci à tous, (...) merci à Toi mon Dieu de m'avoir accompagnée jusqu'à cette nouvelle étape, je me sens enfin prête à confirmer le vœu de mes parents (...) le jour de mon baptême.

O Père je suis ton enfant, je me confie à toi, je m'abrite en Toi et je veux boire sans cesse à ta Source d'eau vive.



Bénéficiaire de Martine



Stefano remercie pour ses cadeaux

Lors du culte, après des cantiques et des prières, Stefano nous expliqua qu'il avait demandé à Daniel d'interpréter une pièce au clavier qu'il pourrait garder en souvenir et Daniel, plutôt que d'interpréter un morceau, proposa de nous raconter un épisode de la vie de Verdi.

Ce dernier, après avoir perdu son épouse et ses deux enfants était découragé et envisageait même de tout abandonner. Il ne voulait plus composer. Il avait touché le fond... Quand on lui proposa d'examiner le livret de "Nabuchodonosor". Cela lui remit en mémoire une histoire qu'il connaissait bien : la détresse et l'oppression subie par le peuple juif en déportation. Il se mit à composer le célèbre opéra "Nabucco", et, dès la première interprétation, ce fut un triomphe.

Daniel nous conta avec des anecdotes et un fond musical, les parties célèbres, comme le chant des esclaves. Petit à petit l'assistance fredonna, de plus en plus fort, jusqu'à ce que Daniel invita tout le monde "à se lâcher". Ce fut le second "moment fort"

Enfin, dans ce culte spécial, il n'y eut pas de prédication, mais Stefano demanda que quelques-uns d'entre nous citent des personnages du NT dont la vie avait radicalement changé, après avoir croisé et rencontré Jésus. Quelques noms fusèrent : Nathanael, la femme adultère, Nicodème.

Dans chaque situation, Stefano commenta en quelques minutes, l'essentiel de ces récits. La rencontre avec Jésus, et les vies qui changent radicalement. Voilà le souvenir d'une journée bénie, c'est comme cela que je l'ai senti.

Francis Guillain



Les catéchumènes de Draguignan participent au culte



Tirage de la tombola par des mains innocentes



Retrouvailles d'avant dulte



Michel fait chanter Nabucco à l'assemblée



Danielle et son équipe de costauds



Le repas, les jeux et les sketches

NOTRE NOUVEAU PASTEUR

Pour accueillir et souhaiter la bienvenue au pasteur Foehrlé et sa femme Marie-Eve qui l'a accompagné à l'orgue durant le culte, vingt six paroissiens s'étaient déplacés ce dimanche 30 juillet à Saint-Raphaël. Nous avons pu échanger longuement à la fin du culte autour d'un cake aux olives et un verre de jus de fruit.



Le presbytère

Après le déménagement de Stefano mi-juillet, une équipe s'est constituée afin de débarrasser, nettoyer et aménager l'appartement, le garage et la cave du presbytère. Il fallait intervenir rapidement pour laisser le temps à l'artisan d'effectuer tous les travaux nécessaires de remise en état, et faire passer une entreprise de nettoyage.

Sept à dix personnes ont œuvré près d'une semaine pour accueillir Roger et Marie-Eve Foehrlé dans les meilleures conditions possibles.

Merci aux généreux donateurs de meubles, literie, appareils ménagers, vaisselle, linge, ustensiles de cuisine qui ont permis d'agencer très confortablement les lieux. Seul gros achat : un réfrigérateur !



Dans nos familles

Le 7 juin à Cabasse sur Issole nous avons co-célébré avec le Père Jean Louis, les obsèques d'Hélène Furter. Belle complicité avec le prêtre et présence du docteur de famille, un très gentil monsieur musulman. Au lendemain de la barbarie odieuse où le nom de Jésus a été prononcé pour porter la mort, nous les Chrétiens (et les religions) étions ensemble et avons annoncé au nom de Jésus-Christ et d'un seul cœur une parole d'amour, de vie et d'espérance.

Émotion dans le petit village pour ce signe de fraternité et d'unité. Chapeau à ce docteur musulman qui très discrètement s'est associé aux deux ministres en robe par sa présence silencieuse mais active durant le cortège.

Stefano Mercurio

René Gorria nous a quittés, il était devenu l'ombre de lui-même.

Lui le manuel, champion de la greffe avec plus de 90% de réussite, toujours prêt à aider pour les travaux aux abords des temples...

Il était par ailleurs, doté d'un bel organe, et comme ténor, il était heureux de se "lâcher" à la chorale.

Il avait été conseiller presbytéral et catéchète.

Il laisse le souvenir d'un frère en la foi, voire d'un grand frère.

A Dieu René.

Francis Guillain



Photos le presbytère : Joël K. en haut, Michel R et T. Bernadette B. Barbara G. Hélène T. Renaud L. Pierre H. Danièle R. Sont absents des photos : Marc D, J. Philippe G. Marc H. En bas Katharina H. en pleine action.

JOURNÉES DU PATRIMOINE

16 ET 17 SEPTEMBRE

Saint Raphaël :

Le temple sera ouvert de 10h à 18 h
les 2 jours

Saint Tropez:

Le temple sera ouvert de 10h à 13h et de
14h30 à 18h, les 2 jours.

Ainsi que le mardi **19** et samedi **22**

Aux mêmes heures

Avec l'exposition:
Saisons de la Création

*Invitation à renouveler sa lecture de la Bible,
à considérer l'univers non pas comme une réalité
finie mais comme un projet en devenir etc...*

EXPOSITION



Journées du
Patrimoine

samedi 16
dimanche 17
Septembre

10h-13h
14h30-18h

mardi 19
samedi 22
Septembre

10h-13h
14h30-18h

RÉFLEXIONS SUR LE DEVENIR DE LA CRÉATION

*Faire la paix avec la terre,
c'est changer mon regard
sur l'être humain pour lui
redonner sa juste place
dans la nature.*



AU TEMPLE PROTESTANT SAINT TROPEZ.



7, rue du Temple (derrière la place des Lices)

OFFRANDE, conte de Marc Hériard

Nous sortons du temple, Martine et moi, début mai. Il y avait un baptême. Beaucoup de monde, environ 40 personnes, ajoutées aux paroissiens habituels. 40 personnes fort bien vêtues, toutes de couleur sable.

Nous sommes parmi les derniers à sortir du temple. Le sable s'est envolé. Sort juste après nous une charmante et jolie jeune fille. Sa robe, simple, aurait été simplement simple... Mais c'était un haillon.

La jeune fille dissimulait au mieux des larmes dans ses yeux rougis. Larmes récentes. Elle avait presque honte de les montrer. Nous nous approchons. Nous lui demandons son nom. Elle nous dit : je me prénomme Offrande. Elle ouvre sa main, légère et lourde de 147 euros. Alors, à nouveau, elle ne peut retenir ses larmes. Il fallait les laisser couler, en silence.

Elle se calme. Elle nous dit : à un autre baptême récent on m'a offert une robe de princesse.

Nous avons pris la main d'Offrande dans nos mains, et nous l'avons consolée. Nous lui avons dit : tu vois, Offrande, il y a des hauts et des bas.

Nous lui avons dit : Offrande, dans le creux de ta main il y a peut-être un trésor : un cœur qui manque de presque tout, et qui a donné presque tout.

Il est là, ce bijou, Offrande. Nous allons l'accrocher à ta robe, tout près de ton cœur.

Regarde comme ta robe est belle maintenant. Une robe de princesse.

Offrande nous a accompagné tout en bas du chemin. Puis elle est remontée vers le temple. Debout sur le perron elle nous a fait un petit signe plein de tendresse. Puis elle est rentrée dans sa maison. Nous sommes repartis vers la nôtre.

Nous avons beaucoup pensé au bijou.

Merci, Offrande.

Eglise Protestante Unie de France/Fédération Protestante de France

367, boulevard Saint-Exupéry 83700 Saint Raphaël

Pasteur Tel : 04 94 95 25 37/06 59 03 10 82 —

Président du conseil presbytéral, directeur de la publication : Renaud Leenhardt 06 98 52 25 48

Trésorier : Pierre Heinzlmeier, 12, Rond-Point Terre-Adélie, 83700 Saint Raphaël.

Notre adresse courriel : epu.estvar@bbox.fr

Site national : www.eglise-protestante-unie.fr **Site paroissial** : <https://protestants-est-var.epudf.org/>

EPUEV: Société Générale : IBAN : FR 76 3000 3019 7300 0372 8042 358 - BIC: SOGEFRPP - CCP : 301.72 K Marseille
APDACEV: Société Générale : IBAN : FR 76 3000 3019 7300 0372 8052 252